## Die Schuld an der Entwertung der Aronenwährung.

Die offiziellen Kuriere — als Banknotenschmuggler

Die offiziellen Kuriere — als Banknotenschungsler

Ans Zürich, 16. d., wird gemeldet: Der Präsident
der Bank sür zah. 16. d., wird gemeldet: Der Präsident
der Bank sür zah. 16. d., wird gemeldet: Der Präsident
der Bank sür zah. 16. d., wird gemeldet: Der Präsident
einem Interview mit dem Berkreter der Telegraphenkompanie, die Fauntichuld an dem niedrigen österreichijden Kronenkurs seien die zu ibät ergrissenen schärferen
Mahnahmen der österreichischen Devisenzenkrale zur
Steuerung des Gelderhortes, hauptsächlich aber des
Rotenerung der Gelderhortes, hauptsächlich aber des
Rotenerung ungezählte Millionen von Banknoten nach dem
neukrolen Ausland verschleppten. Diesem großzügigen
Schmuggel sei die Ausstabelung der ungeheuren Mengen
österreichischer Banknoten zuzuschreiben. Zur Sanierung
deser Frage icklug der Präsident vor, eine ein heitLiche neue Bährung zemeinfam sür alse früheren
Krontänder durchzussühren, wodei die Umrechnung auf
Basis des heutigen Kronenkurses zu ersolgen hätte; denn
jede Ueberwertung der Krone müßte zur Devaloristerung
der nen zu schaffenden Bährung, die in Franken lauten
soll, sühren. Die Einstellung der weiteren Roten-Emission
durch die Desterreichisch-ungarische Bank wäre ebenso wie
eine kurze Umtausschrift die Bedingung sür das baldigste
Zurücktrömen des großen Banknotenmaterials aus dem Auslande. Zur selben Frage äußerte sich and der Tierkor
des bekannten Bankhauses Leu und Konnp., Dr. Rig ge ende ach. Er besprach die Ursachen des niederen Kronenkurses
und erklärte zur Behauptung, das seitens der Entente
Leerverkäuse zur Behauptung, das seitens der Entente
Leerverkausen, nicht aber spekulative Transaktionen, die nur
fodwindendes Bertrauen seien die Ursache für den niederen
Kronenkurs, nicht aber spekulative Transaktionen, die

verübergehend auf Kurse wirken. Seit viereinhalb Jahren

vorübergehend auf Kurse wirken. Seit viereinhalb Jahren

vorübergehend auf Kurse wirken. Seit viereinhalb Jahren sei ihm kein Fall bekannt geworden, daß die Entente offi-ziell Kronen oder Mark verkauste.

Daß die österreichische Regierung seinerzeit mit ihrem Berbot der Notenaussuhr zu spät kam, und daß auch dann das Aussuhrberbot oft in sehr laxer Weise gehandhabt wurde, ist bekannt. Weniger trisst dies, wenigstens hier in Wien, bei dem Schmuggel der offiziellen Kuriere zu, die ihre unsauberen Nebengeschäfte anscheinend im allergrößten Mahstabe betrieben haben. Diese Leute haben offendar ihr Amt zu einem großzügigen Banknotenezport mißbraucht und dadurch ihrem Baterland ganz außerordentlichen Schaden zugesügt. Sowohl die Gerechtigkeit wie das öffentliche Interesse berlangen es daber, das Anschlandsungen des Präsidenten der Züricher Bank sür Anschlandsungen das Gtraspersahren gegen die schuldigen Kuriere eingeleitet werde. eingeleitet werde.